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7日、8日，记者先后跟随政
协委员、人大代表乘坐的大巴服
务车队，分别从合庆饭店和东山
宾馆赶往威海国际会议中心，参
加威海市政协十二届二次会议
和威海市第十六届人大二次会
议的开幕式。8：10，大巴车都准

时出发，一路上，没有警车开道，
没有道路交通管制。

一大巴服务车司机告诉记
者，虽然没有警车开道，但是会
务安排行车路线很合理，一路
走来也很顺畅，从宾馆到会场
用了和平时差不多一样的时

间。代表委员们表示，他们乘坐
的车与市民的车同行，没有封
路清场，没有交通管制，沿途公
交、出租、私家车与车队同行，
一块等待信号灯，这种出行方
式不扰民，给广大市民留下了
好印象。

记者采访了解到，今年的市政
协常务委员会工作报告从去年的1
万多字缩减到5200字左右，简明扼
要，让委员们看得更直观了然，会议
时间也比去年缩短了20分钟，相应
地增加了委员们的审议时间。

与此同时，今年的政府工作报
告也进行了“瘦身”，内容更加平实，
要点更加突出。报告中，提出了今
年威海市将集中力量办好的12项
民生实事，内容涉及到公交车淘汰
更新、新建幼儿园、提高城市农村

低保标准、整治旧生活区、实施保
障性安居工程、开工建设威海市图
书馆新馆等，努力改善群众生活，
实实在在提高群众的幸福感。

不但报告精炼，座谈会上，代
表委员们的发言也是严格控时。
大家伙发言时开门见山，主题突
出，一些繁文缛节、客套话一概免
谈，只谈意见、建议而不谈工作成
绩，争取在同样的时间内，让尽可
能多的代表委员们陈述自己的意
见、建议。

在前往“两会”会场的路上，
记者发现，在代表委员们入住的
宾馆门前，没有了彩旗、条幅、空
飘，主要街道也不见了过街宣传
条幅、滚动电子屏幕等。

与往年相比，今年的“两会”
会场也是朴素整洁。走进威海国
际会议中心，往年会场营造大会
气氛的气球、横幅不见了，主席
台上仅悬挂了一条简洁的会议

横幅，两旁的电子屏幕上写着简
洁的祝福语，每位代表委员们的
桌上只放有一瓶矿泉水。

7日下午3点，记者在合庆
饭店一楼大厅的大会秘书处会
务组看到，政协委员们开会需
要的本子和笔直接被放在文件
包中。民建威海市委副秘书长
徐家刚对此表示：“这样挺好
的，环保、低碳应该从每一个环

节做起。”
7日、8日，记者走访“两会”

期间代表和委员入住的宾馆发
现，会议精简之风渗透到每一
个细节之中。代表和委员下榻
宾馆门前大厅不摆放鲜花、下
榻客房内不摆放水果，会后纪
念品被取消，塑料制文具袋被
杜绝……细微之处体现了会议
精简之风。

会场不摆鲜花

不用警车开道

作为“中国优秀旅游城市”，威海
市旅游业发展势头良好，政协委员张
敬滋提交的《关于加快威海旅游纪念
品发展的建议》提案中提到，希望能
突出地域特色，融入区域文化，打造
一批特色旅游纪念品。

政协委员刘德钧提交的《关于举
办春节文化庙会的建议》提案中提
到，希望能举办春节庙会，有助于弘
扬中华民族的传统文化，传播威海市
的海洋文化和民俗文化。另外，政协

委员张英彩提交的《关于减免农村、
低保户、残疾人等特殊产妇产前检查
费用的建议》、政协委员李高提交的

《关于食品安全的重要性》等提案都
很贴近民生。

两会期间，代表委员们提交的提
案议案都是建立在深入细致的调查
研究基础之上，内容涉及城建环保、
工业农业经济建设、科教文卫体、交
通法规等民生热点，带着基层百姓的
心声和诉求。

报告更精炼

提案议案更“接地气”

威海市十六届人民代表大会二次会议在威海国际会议中心召开，现场
布置朴素整洁。 记者 王震 摄□本报记者 许君丽 冯琳

没有鲜花、彩旗、过街横幅，没有长篇大论、
客套话，今年威海“两会”务实节俭的新风博得好
评不断。

不挂彩旗彩球

不摆花木花篮
威海“两会”务实节俭新风拂面
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